

ELMA CHARLES FUE UNA DE LAS PRIMERAS ENFERMERAS

# Trajo al mundo a medio **Limón**

◆ **RODOLFO MARTÍN**  
Corresponsal GN

**En 1960**, cuando doña Elma Charles Clarke se graduó como enfermera obstetra empezó a trabajar en el hospital Tony Facio, de Limón, ciudad que la vio nacer.

En esa época podría pensarse que el trato para con las personas de ascendencia caribeña era discriminatorio, pero Miss Maureen, como se le conoce, dice que no lo vivió así.

Ella llegó poco tiempo después de que el hospital limonense pasara a ser administrado por la

Junta de Protección Social (JPS).

“Cuando estuvo a cargo (la administración del hospi) de la Compañía Bananera existían políticas diferenciadoras.

“En esa época hubo salones separados para negros y blancos. Los primeros estaban mezclados, hombres y mujeres en un mismo salón, mientras que los blancos sí tenían salas aparte”, comentó la mujer de 83 años, vecina de barrio Roosevelt.

Además de ese pasaje, no recuerda ninguna otra agresión racista que la haya sacado de su característica tranquilidad.

Esta mujer, de madre jamaicana y padre costarricense, afirma que la educación que le dieron en su hogar de no ver el color de la gente sino a las personas por lo que son, fue la que le permitió salir adelante sin complejos.

“Nunca fui víctima de racismo”, sentenció la señora, de 83 años.

Doña Maureen fue la encargada de traer al mundo a más de la mitad de los limonenses.

Es una mujer con una inteligencia y buen humor envidiables.

Actualmente vive con su hija Dinnia a la vuelta del hospi.



**A sus 83 años, Miss Maureen está puras tejas.** RODOLFO MARTÍN